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UNIVERSITA’ DEGLI STUDI DI BARI
FACOLTA’ DI SCIENZE MM. FF. NN.

CONSIGLIO INTERCLASSE IN BIOLOGIA
_________________

VERBALE  DELLA  SEDUTA  DEL  CONSIGLIO  INTERCLASSE  IN 
BIOLOGIA DEL 20 GENNAIO 2011.

Il giorno 20 gennaio 2011, alle ore 15,30, dopo regolare convocazione urgente, si 
è riunito il Consiglio interclasse in Biologia nell’Aula A dell’ex Istituto Botanico 
per discutere il seguente O.d.G.:

-Comunicazioni;
-Approvazione dei verbali delle sedute precedenti;

1) Calendario degli esami delle lauree v.o. e ratifica di quelli del n.o.;
2) Calendario degli esami di laurea;
3) Regolamentazione della prova finale della laurea triennale;
4) Offerta formativa per l’a.a. 2011/12;
5) Pratiche studenti;
6) Varie.

Presiede il Prof. S. Dipierro, funge da Segretario la prof. N. Archidiacono. 
Alle  ore  16  il  Presidente,  preso  atto  che  sono  presenti  7  rappresentanti  degli 
studenti,  per cui il  numero complessivo degli  aventi  diritto a partecipare è 70, 
preso  atto  che  sono  pervenute  23  giustificazioni  scritte  per  cui  il  quorum  di 
validità del Consiglio è 24, constatato che sono presenti 29 componenti, dichiara 
validamente costituito il Consiglio e apre la seduta.

L’elenco dei componenti il Consiglio presenti (P), assenti giustificati (G), 
assenti  ingiustificati  (i)  ed  assenti  perché  in  congedo  (C)  è  riportato 
nell’ALLEGATO 1. Alla seduta partecipano anche due professori non optanti.

COMUNICAZIONI

Il  Presidente  apre  la  seduta  ricordando  che  questa  è  la  prima  seduta 
dell’anno accademico 2010/11 e che quindi ad essa non partecipano i colleghi che 
sono andati  in quiescenza  e precisamente  i  professori  Calò,  De Benedetto,  De 
Lucia,  Giannoccaro,  Jatta,  Lepore,  Lippe,  Lofrumento,  Piscitelli,  Ruggiero.  Di 
questi  i  colleghi  Giannoccaro  e  Jatta  proseguono  l’attività  didattica  attraverso 
l’assunzione di contratti a titolo gratuito. A tutti comunque il Presidente esprime a 
nome del Consiglio il più vivo ringraziamento per la lunga attività didattica svolta 
nelle lauree in Biologia e l’augurio di vivere serenamente il nuovo status.

Il Presidente informa quindi che, sulla base delle richieste presentate dagli 
studenti  del terso anno del C.L.  in Scienze Biologiche,  tutti  i  previsti  corsi  di 
Metodologie BIO/XY saranno attivati.
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Il  Presidente  dà  quindi  lettura  del  parere  ufficiale  solo  parzialmente 
positivo  espresso  dal  CUN  circa  l’equipollenza  delle  lauree  specialistiche  in 
Biotecnologie con le lauree specialistiche in Biologia.

Il Presidente informa infine che nelle VARIE saranno proposte le terne di 
commissari da proporre per la partecipazione agli esami di stato 2011.

APPROVAZIONE DEI VERBALI DELLE SEDUTE PRECEDENTI

Il Presidente pone in votazione i verbali delle sedute del 21-9-2010 e del 
25-10-2010. Il Consiglio li approva all’unanimità.

1. CALENDARIO DEGLI ESAMI DELLE LAUREE V.O. E RATIFICA DI 
QUELLI DEL N.O.

Il Presidente informa che finora non è stato approntato un calendario degli 
esami  dei  corsi  di  laurea  v.o.  in  quanto,  essendo ormai  chiusi  tutti  i  corsi,  la 
Commissione  didattica  ha  voluto  prendere  in  considerazione  la  eventualità  di 
modificare  la  cadenza  degli  appelli  d’esame.  Una  tale  eventualità  è  suggerita 
soprattutto dal fatto che risultano tuttora iscritti alle lauree v.o. numerosi studenti. 

Da rilevazioni effettuate presso il C.S.I. dell’ateneo risultano infatti iscritti 
fuori corso i seguenti numeri di studenti:
LT BIA 83
LTBICM 141
LTSBIS 219

Diversi di questi studenti si sono iscritti nel primo anno di attivazione delle 
lauree  triennali.  Ne deriva  l’esigenza  di  dare  agli  studenti  il  maggior  numero 
possibile  di  appelli  e  quindi  di  opportunità  di  superamento  degli  esami.  La 
Commissione didattica pertanto propone che per ogni corso vi sia un appello non 
aperto intorno alla metà di ogni mese con l’esclusione del mese di agosto.

La proposta è messa in votazione e il Consiglio la approva all’unanimità, 
approvando al tempo stesso i calendari predisposti dal Presidente per le lauree sia 
di vecchio che di nuovo ordinamento (ALLEGATO 2).

2. CALENDARIO DEGLI ESAMI DI LAUREA

Il  Presidente  informa  che  la  Commissione  didattica  ha  dibattuto  anche 
questa questione, anche alla luce della delibera del S.A. con cui per questo anno 
accademico  è  stato  procrastinato  al  31  marzo  2011  il  termine  per  la 
immatricolazione  alle  Lauree  Magistrali.  In  ragione  di  tale  delibera  i 
rappresentanti degli studenti in Commissione didattica hanno proposto di fissare 
una  seduta  di  laurea  anche  nel  mese  di  marzo.  La  componente  docente  della 
Commissione non ha ravvisato che vi siano sufficienti motivazioni né per fissare 
una  seconda seduta  di  laurea  né  per  modificare  quella  che  tradizionalmente  è 
tenuta  nel  mese  di  aprile,  cioè  al  termine  del  periodo  di  esami  successivo  al 
secondo quadrimestre. Pertanto la Commissione a maggioranza propone che sia 
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fissata  la  consueta  seduta  di  laurea  sia  triennale  che  specialistica  il  18  aprile. 
Peraltro,  la  commissione  è  unanime  nel  ritenere  che  per  il  prossimo  anno 
accademico, esaurite le lauree v.o. a sviluppo quadrimestrale, si torni a svolgere le 
sedute di laurea nel mese di marzo alla fine del periodo di esami relativo al primo 
semestre.

Aperta  la  discussione,  i  rappresentanti  degli  studenti  in  consiglio 
presentano una mozione scritta qui di seguito integralmente riportata:
“”Nella seduta del 25 ottobre 2010, il Senato Accademico ha deliberato che gli 
studenti che conseguono la laurea triennale entro il mese di marzo 2011 possono, 
per  quest’anno accademico,  iscriversi  alle  lauree  magistrali  entro  la  fine  dello 
stesso mese.
In questi mesi tutti i corsi di laurea della Facoltà di Scienze MM.FF.NN. hanno 
inserito  sedute  straordinarie  nel  mese  di  marzo,  ove  non fossero  già  previste, 
proprio per consentire  agli  studenti  di  approfittare  di tale  opportunità.  L’unico 
Consiglio interclasse a non aver adottato tale modifica è quello di Biologia.
Le  rappresentanti  Link  Bari  chiedono  che  anche  questo  Consiglio  adotti  una 
delibera analoga.
Considerata, inoltre, l’esiguità del numero di studenti che usufruirebbero di questa 
seduta di laurea straordinaria,  risulta evidente come ciò non comporterebbe un 
notevole sforzo per la commissione. Inoltre questi studenti hanno completato il 
loro tirocinio e hanno anche seguito le lezioni  del primo semestre  delle lauree 
magistrali,  ma per diverse motivazioni  non sono riusciti  a terminare  gli  esami 
entro la tornata di dicembre.
In virtù di tutte queste motivazioni, sarebbe un vero e proprio atto discriminatorio 
impedire a questi studenti di laurearsi a marzo.
Pertanto chiediamo a questo Consiglio di istituire una seduta di laurea a marzo 
2011.  (Firmato  da  Francesca  Aquilino,  Luisana  Attolico,  Stefania  Cassano, 
Annamaria Ilacqua, Anna Chiara Loiacono).“”

Seguono  diversi  interventi  al  temine  dei  quali  il  Presidente  pone  in 
votazione in successione tre possibili soluzioni. La prima soluzione è che siano 
fissate due sedute di laurea, secondo quanto chiesto dagli studenti, una a marzo e 
una a aprile. Il Consiglio respinge a maggioranza con 10 favorevoli e 1 astenuto. 
La seconda è che sia fissata una unica seduta anticipata però al mese di marzo. Il 
Consiglio respinge a maggioranza con 4 favorevoli e a astenuti. La terza soluzione 
è  che  si  mantenga  l’unica  seduta  nel  mese  di  aprile.  Il  Consiglio  approva  a 
maggioranza con 10 contrari e 1 astenuto.

Pertanto le date previste sono le seguenti:
Lauree triennali
18/4/2011
26/7/2011
14/10/2011
Lauree specialistiche, Magistrali e Quinquennale v.o.
18/4/2011
25/7/2011
8/11/2011
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3. REGOLAMENTAZIONE DELLA PROVA FINALE DELLA LAUREA 
TRIENNALE

Il Presidente ricorda che la nuova laurea triennale in Scienze Biologiche è 
giunta  ormai  al  compimento  del  suo primo ciclo.  A luglio  vi  saranno i  primi 
laureati ed è quindi tempo di perfezionare la regolamentazione della prova finale. 
Ricorda  anche  che  il  regolamento  del  corso  di  laurea  già  prevede  nelle  linee 
generali quale sarà lo svolgimento di detta prova finale, ma è necessario definire 
maggiormente i dettagli. La Commissione didattica è stata chiamata ad occuparsi 
anche di questo ed ha elaborato una revisione del testo dell’art. 9 del regolamento 
nei termini qui di seguito riportati:
“”1. La prova finale consiste nella presentazione orale da parte dello studente di 
un elaborato scritto, preparato sotto la guida di un docente relatore, consistente in 
una ricerca bibliografica ovvero in un approfondimento delle tecniche relative al 
corso  di  Metodologie  BIO/XY  frequentato  dallo  studente.  L’assegnazione  del 
docente  relatore  è  operata  da  una  apposita  commissione,  nella  fase  transitoria 
coincidente con la Commissione tirocini del precedente ordinamento,  nominata 
dal  Consiglio  interclasse  che terrà  conto del  curriculum  dello studente nonché 
delle preferenze (non meno di quattro) da questi espresse nell'apposita domanda.
2.  La Commissione  di  laurea,  composta  di sette  membri,  esprimerà  la  propria 
valutazione sentito il  relatore e tenendo conto della  valutazione degli  esami di 
profitto dello studente.””

Il Consiglio approva all’unanimità.

4. OFFERTA FORMATIVA PER L’A.A. 2011/12

Il  Presidente  spiega  che  questo  punto  è  stato  inserito  nell’o.d.g.  con 
l’intento che la Commissione didattica riceva dal Consiglio opportune linee guida 
per la formulazione dell’offerta  formativa per l’a.a.  2011/12 alla luce sia delle 
leggi e decreti che sono sopravvenuti sia degli avvenimenti degli ultimi mesi. Si 
rende conto però che il Consiglio, sebbene sia validamente costituito, non appare 
ampiamente  rappresentativo  di  tutte  le  realtà  che  operano  nelle  Scienze 
Biologiche. Ritiene pertanto opportuno ritirare per il momento il punto all’o.d.g. e 
sollecitare i colleghi a essere più ampiamente presenti nella prossima seduta.

5. PRATICHE STUDENTI

Il Consiglio esamina le pratiche studenti elencate nell’ALLEGATO 3 e per 
ciascuna di esse approva all’unanimità il relativo dispositivo di delibera.

6. VARIE

Il  Presidente,  stante  la  necessità  di  segnalare  all’Ordine  Nazionale  dei 
Biologi elenchi di docenti da proporre per l’inserimento nella commissione esami 
di stato 2011, presenta una proposta di liste approntate come al solito sulla base 
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delle segnalazioni  degli  anni precedenti  (ALLEGATO 4). Il Consiglio approva 
all’unanimità.

Avendo esaurito l’ordine del giorno la seduta è tolta alle ore 18.
Durante la discussione alcuni consiglieri si sono momentaneamente assentati.

                  Il Segretario                                                            Il Presidente
     Prof. Nicoletta Archidiacono                                        Prof. Silvio Dipierro 


